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LA VOLKSWAGEN 
PARA PRODUCCIÓN 
UNA SEMANA MÁS
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Antorchistas convocan 
a megamarcha vs la 
verificación en Puebla
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 Por segunda semana consecutiva la armadora de autos Volkswagen de México (VW) realizó un 
nuevo paro técnico, el cual durará una semana en sus tres líneas de producción Jetta, Tiguan 
y Taos.  El paro de actividades empezó el lunes 23 y durará hasta viernes 27 de enero, aunque 
este será escalonado en los tres turnos de producción de los Segmentos 1, Segmentos 2 y 
Segmentos 3 y los salarios se pagarán de manera proporcional.

TODOS TENEMOS LA RESPONSABILIDAD DE CONSERVAR TODOS TENEMOS LA RESPONSABILIDAD DE CONSERVAR 
LA BIODIVERSIDAD: RECTORA BUAP :  LILIA CEDILLOLA BIODIVERSIDAD: RECTORA BUAP :  LILIA CEDILLO
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SE HAN APLICADO 5 MDP EN EL MEJORAMIENTO URBANO SE HAN APLICADO 5 MDP EN EL MEJORAMIENTO URBANO 
DEL CENTRO Y BARRIOS HISTÓRICOS DE PUEBLADEL CENTRO Y BARRIOS HISTÓRICOS DE PUEBLA

     El presidente Eduardo Rivera Pérez realizó la entrega de los trabajos del “Programa de Reconstrucción del 
Tejido Social”, que tuvieron una inversión de 5 millones de pesos, aplicados en el mejoramiento urbano del 
Centro y barrios históricos de Puebla.
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INVESTIGADORAS 
OBTIENEN POLEN DE 

UNA FLOR DE 40 
MILLONES DE AÑOS
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Cholula aplicará 
vacunas vs Covid-19 
a niños de 5 a 11 años
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Inválida la destitución 
del alcalde de 
Zapotitlán de Méndez

  El secretario de Gobernación, Julio El secretario de Gobernación, Julio 
Huerta, explicó que, la sesión de Cabildo no Huerta, explicó que, la sesión de Cabildo no 
tiene validez, porque no estuvo presente el tiene validez, porque no estuvo presente el 
secretario de gobernación municipal, ni el secretario de gobernación municipal, ni el 
alcalde Emiliano  Vázquez.alcalde Emiliano  Vázquez.
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Juicio Genaro García 
Luna: Sergio Villarreal 
‘El Grande’ señala 
que el exsecretario se 
reunía con narcos

Protección Civil del 
Congreso se suma 
a la vigilancia del 
Popocatépetl
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ANGELOPOLITANAS

No a la impunidad y si a la justicia, son dos de los compromisos más 
importantes hechos por el gobernador Sergio Salomón Céspedes 
y ratificó que en el caso de Cecilia Monzón su gestión cumplirá.
Señaló que continúa el proceso penal en contra de los implicados 
en el feminicidio de la abogada y activista, ocurrido el pasado 
21 de mayo de 2022.
Sobre la liberación de uno de los implicados en el caso, Santiago 

Bárcena, precisó que fue un Tribunal Colegiado el que ratificó el amparo 
que se otorgó desde agosto bajo el número 699/2022, y con el cual se 
deja sin efecto la orden de un juez estatal que dictó prisión preventiva 
contra Bárcena.
Por el feminicidio de Cecilia Monzón, permanecen detenidos Silvestre N. 
como autor material, preso en Huejotzingo, el político Javier López Zavala 
autor intelectual, encarcelado en el penal de Almoloya y Jair, sobrino de 
López Zavala, detenido por proporcionar el arma y está en Huejotzingo.
A estos últimos las pruebas los condenan, habrá justicia por el caso de 
Cecilia Monzón.

Mientras el gobierno del estado ha dicho que no habrá excepcio-
nes ni se detendrá el proceso de verificación vehicular para 
sancionar a quienes no cumplan, integrantes del Movimiento 
Antorchista se pronunciaron en contra del cobro al transporte 
público, por lo que anunciaron una megamarcha a realizarse 
el jueves, que partirá del reloj de El Gallito, al Congreso del 
Estado y finalizar en Casa Aguayo.
Ovidio Celis, líder antorchista del transporte, destacó que par-

ticiparán 2 mil quinientos integrantes, donde asistirán represen-
tantes de camiones de volteo, grulleros, transporte público y ciudadanos 
en general.
El primer reto de Antorcha al nuevo gobierno estatal y su posición es en 
contra de la verificación vehicular, que muchos poblanos tampoco aceptan.

El Grupo Parlamentario de Morena llevará a cabo su cuarta reu-
nión plenaria los próximos días 30 y 31 de enero, en la 

Ciudad de México y en el Estado de México, con el 
objetivo de definir su agenda legislativa para el siguiente 
periodo ordinario que empieza el 1 de febrero, informó su 
coordinador, el diputado poblano Ignacio Mier Velazco.
La plenaria contará con la presencia del secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López, quien se encargará 
de inaugurar los trabajos legislativos, en la sede de la 

Cámara en la CDMX. También fueron invitados el canciller Marcelo 
Ebrard; la jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, y represen-
tantes del Conacyt y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes.
El líder señaló la importancia de la plenaria ya que se elaborará la agenda 
legislativa que contiene, entre otros temas, el proceso para la elección de 
los cuatro nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral, el paquete 
de reformas para garantizar la igualdad sustantiva, reformas en materia 
de seguridad interior; la reforma constitucional de la Ley de Aeropuertos 
y de la Ley de Aviación Civil en materia de cabotaje, entre otras.

Los serranos ya no lo quieren en la presidencia municipal de Zapo-
titlán de Méndez, menos después de que el jueves baleó una 
escuela, solo que el Cabildo se equivocó al hacer su destitución, 
pero no lo dude de que el proceso en su contra continuará.
De acuerdo con un video difundido el fin de semana, los regido-
res desconocieron y suspendieron de sus funciones al alcalde 
priista Emiliano Vázquez Bonilla, a quien se le acusa de haber 
disparado en estado de ebriedad a la primaria Juan N. Méndez.

Los padres de familia dijeron que no es la primera vez que el presidente 
municipal tiene actitudes violentas por su alcoholismo. En la imagen se 
observa a los regidores reunidos con los padres de familia inconformes 
y llegaron a un acuerdo. Además, será turnado al Congreso para notifi-
car oficialmente sobre la suspensión de actividades de Vázquez Bonilla.
Sólo que ayer, el secretario estatal de Gobernación, Julio Huerta, dijo que 
el acto de suspensión del alcalde de Zapotitlán de Méndez ejecutado por 
el Cabildo el viernes 20 de enero, carece de validez, pues ni el edil ni el 
secretario del Ayuntamiento estuvieron presentes en la sesión.
El Cabildo no tuvo el quórum legal para remover temporalmente de sus 
funciones a Vázquez Bonilla, quien emitió disparos al aire el 19 de enero 
y los mismos cayeron sobre la escuela primaria Juan N Méndez, movili-
zando y alertando a docentes y alumnos.
Por su parte, el gobernador del estado, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, 
opinó que la investigación del caso no quedará impune, pues señaló que 
las autoridades indagarán conforme a la ley y no se “encubrirá a nadie”.
El pasado 19 de enero, padres de familia denunciaron al edil por disparar, 
desde su vivienda, a la escuela de sus hijos.
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AUMENTAN A 11 LOS MUERTOS 
POR EL TIROTEO EN MONTEREY 

PARK, EN CALIFORNIA
Las autoridades trabajan para averiguar el motivo por el 
que un hombre asiático decidió abrir fuego en un salón de 
baile de Monterey Park

DANI ALVES COMPARTE CELDA 
CON OTRO PRESO EN MÓDULO 
PARA AGRESORES SEXUALES

El futbolista Dani Alves fue trasladado este lunes a la 
cárcel Brians 2 de Sant Esteve Sesrovires, en la ciudad 
de Barcelona

MURIÓ EL COMEDIANTE 
POLO POLO A LOS 78 AÑOS

El comediante conocido como ‘Polo Polo’, murió a los 78 
años de edad, víctima de un paro cardiaco

MARÍA ELENA RÍOS CONDENA LIBERACIÓN 
DE JUAN VERA CARRIZAL; “NADA ME 

GARANTIZA QUE NO ME HAGA NADA”, ACUSA
María Elena Ríos se confesó desconcertada por la decisión 
del juez Teódulo Pacheco Pacheco de dictar la prisión domi-
ciliaria a su agresor, Juan Vera
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Todos tenemos la responsabilidad 
de conservar la biodiversidad: 
Rectora Ma. Lilia Cedillo

Dicta conferencia a preparatorianos con motivo del Día del Biólogo

VW NUEVAMENTE EN PARO; TRES LÍNEAS DE 
PRODUCCIÓN DETENIDAS POR UNA SEMANA

Antorchistas convocan 
a megamarcha contra la 
verificación en Puebla
Puebla, Pue. Integrantes del Movimiento 
Antorchista, se pronunciaron en contra 

transporte público, por lo que anunciaron 

jueves 26 de enero, la cual partirá del re-
loj de El Gallito, para llegar al Congreso 

En voz de Ovidio Celis, líder antorchis-
-

rán 2 mil quinientos integrantes, donde 
asistirán representantes de camiones de 
volteo, grulleros, transporte público y ciu-
dadanos en general.

-
dor Céspedes Peregrina, tenga la sensi-

que se dé un diálogo entre ambas partes, 
asegurando que no están en contra del 
cuidado del medio ambiente, ni de la ve-

tema recaudatorio.
Asimismo, opinaron que las cinco ma-

nifestaciones que se han realizado han 
tenido poca respuesta debido a que quien 
convoca son personas que se mueven por 
intereses personales y no a favor de la 
ciudadanía.

-
cular en Puebla es un proceso obligatorio 
para todas las unidades que circulan en 
sus carreteras.  ALMA MÉNDEZ

De todas las especies de microorganis-

ciento. Incluso, en el cuerpo humano hay 
más microorganismos que células huma-
nas, y si se juntaran todos equivaldría a 

-
damente, así lo dio a conocer la Rectora 
María Lilia Cedillo Ramírez.

En su conferencia “La importancia de 
la Biología”, impartida a estudiantes de la 

el estudio de la diversidad microbiana es 
una de las áreas de trabajo de un egre-
sado en esta disciplina, ya que aborda la 

-

problemáticas ambientales en el manejo, 

recursos naturales.

país rico en biodiversidad, ya que alberga 

en el mundo: 2 mil 692, de las cuales 72 

-

-

biodiversidad, ya sea al estudiar una carre-
ra relacionada, apoyar acciones al respec-
to o bien respaldar a quien quiera estudiar 
esta carrera. “Todos podemos colaborar”.

profesionales para evitar la contamina-
-

das por vectores, tal es el caso del palu-

insecticidas para disminuir el número de 
mosquitos en Centroamérica, lo cual tam-

-

considerar diversas variables y tomar las 
medidas adecuadas para combatir esta 
problemática.

Acompañada de la directora de esta 

agricultura sostenible con plantas mejor 
adaptadas a condiciones climáticas se-
veras; conocer las propiedades de estas 
para curar enfermedades; el estudio de 
microorganismos que crecen en la rizos-
fera para conocer cuáles son de utilidad y 
cuáles son los microbios que afectan a los 
animales, ya que además de contagiar a 

-
sumos para el ser humano, como lácteos, 
huevo y carne.

estos inmuebles tienden a proliferar hon-

aerosol que dañan al hígado y ocasionan 
cáncer hepático.  REDACCIÓN

Puebla, Pue- Por segunda semana con-
-

paro técnico, el cual durará una semana 

Tiguan y Taos.
El Sindicato Independiente de Tra-

bajadores de la Industria Automotriz 

agremiados que derivado a la falta de 
componentes detendrán el ensamblado 
de dichos modelos.

-

aunque este será escalonado en los tres 

se pagarán de manera proporcional.
En la misiva se destaca que se apli-

carán vacaciones respetando días según 

disponible se pagará a los trabajadores 
conforme a los porcentajes señalados.

Por último, se remarca que para el 

programará a cierto personal de cada 
área para garantizar los equipos y ma-
teriales requeridos en tiempo y forma. 

 ALMA MÉNDEZ PRECISÓ QUE EL PARO DE ACTIVIDADES APLICARÁ DEL LUNES 23 AL VIERNES 27 DE ENERO,  FOTO: 
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Beneficia SEDIF 
con silla de ruedas 
especializada a niño 
de Valle de las Flores

Las personas con 
discapacidad nos enseñan a 
valorar lo que tenemos: 
Gaby Bonilla

CIUDAD DE PUEBLA, Pue. - Con el pro-
pósito de apoyar la rehabilitación del 
pequeño Alan, quien padece de sín-
drome de ahogamiento derivado de un 
accidente, el Sistema para el Desarro-
llo Integral de la Familia del Estado de 
Puebla (SEDIF), entregó a su familia 
una silla de ruedas para Parálisis Cere-
bral Infantil (PCI). 

Al recibir el aparato de movilidad, la 
señora María Antonia Franco, originaria 
de la colonia Valle de las Flores de la 
capital y abuela del menor de 4 años, 
expresó su gratitud a las autoridades 
del organismo, al tiempo de comentar 
que ahora podrá transportarlo de ma-
nera segura y práctica a las terapias de 
rehabilitación que recibe en el Hospital 
General del Norte, con el objetivo de 
mejorar su movilidad.

 Además, el organismo otorgó pa-
ñales, cobijas y, una vez realizado el 
trámite correspondiente, Alan será ins-
crito en el Programa de Apoyo Alimen-
tario para Personas con Discapacidad, 
a fin de garantizar su correcta nutrición 
y favorecer su sano crecimiento. 

La presidenta honoraria del Patro-
nato del SEDIF, Gaby Bonilla manifestó 
su compromiso para apoyar con todo 
lo necesario para la pronta recupera-
ción de Alan e invitó la señora María 
Antonia a continuar con las terapias 
rehabilitación, así como a luchar día a 
día con amor por su nieto, pues es la 
mejor forma de sobrellevar situaciones 
adversas.

Con acciones efectivas y solidarias, el 
gobierno de Puebla contribuye al bien-
estar e inclusión de las niñas y niños 
con alguna discapacidad.  REDACCIÓN

EL ORGANISMO ATENDIÓ DE MANERA OPORTUNA, INTEGRAL Y 
DIRECTA AL MENOR FOTO: 

Avaló Ibero cinemómetros 
en San Andrés Cholula para 
acabar con las “carreritas”

AÚN NO LES PEGA LA CUESTA DE 
ENERO A PEQUEÑOS COMERCIANTES

Cholula aplicará vacunas 
contra Covid-19 a niños 
de 5 a 11 años
Puebla, Pue- Este lunes, el secretario de Sa-
lud en Puebla, José Antonio Martínez García 
dio a conocer que, a partir del 25 al 27 de 
enero, los niños de 5 a 11 años 11 meses 
recibirán la primera y segunda dosis con-
tra Covid-19 en las escuelas de San Andrés 
Cholula, San Pedro Cholula y Santa Isabel 
Cholula.

El biológico que se aplicará será de la 
-

lud informó que habrá un trabajo coordina-
do con la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), para ir a las primarias de estos mu-
nicipios.

Los puntos de vacunación contarán con 
el personal de dos instituciones y los hora-
rios de atención serán:

De 08:00 a 16:00 horas
Sobre los requisitos, destacó que están 

disponibles en la página del Gobierno de 

SaludGobPue (Twitter), Secretaría de Salud 
-

taría de Educación (Facebook).  REDACCIÓN

Puebla, Pue. Mario Ernesto Patrón Sán-
chez, rector de la Universidad Iberoamé-
rica en Puebla, a favor de los cinemóme-
tros que colocará el ayuntamiento de San 
Andrés Cholula en diversas vialidades de 
dicha demarcación, siempre y cuando 
sean parte de programa integral de mo-
vilidad.

Esto después de que el presiden-
te municipal Edmundo Tlatehui Percino 
anunciará la instalación de cinemóme-

tros sobre todas las laterales de la Vía 
Atlixcáyotl, con el objetivo de garantizar 
movilidad segura, está determinación se 
da, por las peticiones de los vecinos de la 
zona, ya que indicaron que los automovi-
listas toman las vialidades a más de 150 
kilómetros por hora, aclaró que la instala-
ción no es de carácter recaudatorio.

A pregunta expresa de que, si no es 
un exceso esta medida, debido a que ya 
existe la fotomulta estatal en el lugar, por 

lo que, el académico consideró que exis-

análisis integral de movilidad donde con-

resultados.
Asimismo, detalló que la institución que 

dirige cuenta con un convenio con la Secre-
taría de Movilidad y una mesa de trabajo con 
un plan de reordenamiento territorial para 
poder analizar este tipo de situaciones en 

 ALMA MÉNDEZ 

Puebla, Pue. La Cámara de Comercio, 
Servicios y Turismo en Pequeño de Pue-
bla (Canacope), reportó que a inicios 
de este 2023, hasta el momento no se 
reporta el cierre de ningún comercio 
adherido a este organismo empresarial.

El presidente de la Canacope, César 
González Morales, detalló que las ven-
tas a inicio de este año van en recu-
peración, si bien se encuentran bajas, 
aseguró que es normal pues en este 
momento existe cuesta de enero.

Además, mencionó que todavía no 
les ha pegado del todo a los comercian-

tes debido a que existe mercancía en 
existencia y los comerciantes se hicie-
ron de un “colchón”, con las ventas que 

-
tas decembrinas y Reyes Magos.

Sin embargo, aclaró que se espera 
que esta crisis económica que se vive en 
el país no pegue con en años anteriores 
pues, ya hubo más movimiento de dinero.

Finalmente, mencionó que será has-
ta a mediados del mes de febrero cuan-
do puedan saber si los negocios siguen 
recuperándose tras la pandemia por 
Covid-19.  ALMA MÉNDEZ
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434 nuevos infectados, 
43 hospitalizados y 9 
intubados por Covid el 
fin de semana en Puebla
Puebla, Pue. Este lunes 23 de enero, la 
Secretaría de Salud de Puebla dio a cono-

con 434 nuevos infectados, 43 hospitali-
zados y 9 pacientes intubados por Coro-
navirus.

-
tínez García, reconoció que en el pasa-

El funcionario estatal desglosó las ci-
fras de nuevos infectados Covid-19 por 

* Viernes 215
* Sábado 172

La dependencia estatal de Salud infor-
-

-
tró 43 personas hospitalizadas por Co-
vid-19, de las cuales 9 requieren de respi-

En cuanto a las cifras totales desde 

-

-

VACUNACIÓN PEDIÁTRICA
-

cía, titular de la secretaría de Salud en 

vacunación pediátrica en escuelas del 25 

* San Pedro Cholula

* Santa Isabel Cholula
Agregó que el horario de atención en 

tarde.  SILVINO CUATE

Se han aplicado 5 mdp en el 
mejoramiento urbano del centro 
y barrios históricos de Puebla

NO HABRÁ MARCHA ATRÁS A LA 
VERIFICACIÓN, “SI INCUMPLEN 
HABRÁ CONSECUENCIAS”

-
-

-

en su contra. 

-
-

-

realizar actividades al aire libre. 

-

-

 SILVINO CUATE

Bailes sonideros durante carnavales desatan riñas; Lalo Rivera pide no entregar permisos

Puebla, pue. Desde el Parque del Arte, 

-

-
-

tóricos de Puebla.

-

-

-
-

ricos de Puebla
-
-

tas, al igual que fachadas de la zona de 

-
-

-
do por el Instituto Nacional de Antropo-

centro histórico. 

buscando reactivar la atracción del turis-

-

-
-

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue- Con la clausura de dos bares 
clandestinos en Calzada Zavaleta que ope-
raban frente a una escuela, se tiene una 

-
-

-
vales, por las riñas que se generan. 

-
to de Puebla no puede tolerar la opera-
ción clandestina en venta de alcohol, por 

-
ción de hacer las clausuras a negocios de 
ser necesario. 

en particular ese se quiera pasar de listo, 

-
tro alcance, para sí es necesario volverlo 

-

carnavales. 

-

generar disputas entre otras personas, por 

sea una tradición y poner un tráiler, sacar 
-
-

-
-

 SILVINO CUATE
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Sin validez la destitución del edil de Zapotitlán de Méndez

El proceso penal del caso 
Monzón continuará, “no habrá 
distinción para aplicar la ley”

Edulcorantes, tema que 
debe ser tratado igual 
que el del tabaco; dañan 
la salud, Armenta
Puebla, Pue- El senador Alejandro Ar-
menta Mier consideró que los temas 
sobre los edulcorantes como del tabaco 
deben ser tratados por igual, para evitar 
que las familias hagan un alto consumo, 
al ser ambos dañinos para la salud.

Durante la presentación del Libro 
“La Pandemia de los Edulcorantes en 
México”, Armenta Mier aclaró que no 
se está en contra de las empresas ge-
neradoras de estos productos, pero sí 
alertó que antes que cualquier negocio 
primero debe estar el derecho a la vida.

Armenta Mier mencionó la impor-
tancia de dar a conocer a los consu-
midores que estos productos tienen 
cafeína, colorantes, y grasas, lo que 
estaría enfermando a los mexicanos, 
muestra de ello es que al año mueren 
150 mil mexicanos por diabetes.

lista de 200 países, México ocupa el 
primer lugar a nivel mundial en obse-
dida infantil de niñas y niños. 

Por ello, exhortó a la Suprema Cor-
te de Justicia de la Nación para que se 
haga valer el derecho a la salud y la 
vida antes que el negocio de tres em-
presas transnacionales que se han am-
parado para seguir poniendo a la venta 
este tipo de productos con sus etique-
tas originales y no las que alertan del 

Sobre el tema del tabaco, el se-

con integrantes de la Confederación 
de Cámaras Industriales (Concamin) 
para hacer conciencia sobre el pro-
blema de salud que representa el que 
una persona compre cigarros a diario 
para fumar en esa misma medida.

“Una persona que fuma todos los 
días, tiene dinero para comprarse un 
extractor para su casa y evitar que 
sus hijos y esposa se enfermen de 
cáncer. En los espacios públicos debe 
haber lugares especiales para su con-
sumo como en otros países”.

desglosó que en el libro se observa 
que el consumo de edulcorantes no 
solo es un tema de salud, alimenta-
ción, de hábitos alimenticios, sino 
está correlacionado a un derecho a la 
alimentación informada.

“Le pedimos a la Secretaría de Sa-
lud y del Consumidor a que difunda 
en horarios estelares la promoción 
de la salud informada, alimentación 
informada y reactivación física, no es 
estar en contra de las empresas, pero 
sí de informar a los ciudadanos de re-
activación física y alimentación infor-
mada”, cerró.   AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Tras la liberación de Santiago 
Bárcena, un exfuncionario de la Secretaría 
de Relaciones Exteriores (SRE) en Puebla, 
quien había sido señalado como uno de 
los presuntos implicados en el feminicidio 

-
nador Sergio Salomón Céspedes Peregrina 
aseguró que el procedimiento penal con-
tinuará, y no habrá distinción para la apli-
cación de la Ley. 

El titular del Poder Ejecutivo comentó 
que estará pendiente del proceso legal que 
hay contra Santiago Bárcena, sin embargo, 
no mencionó de qué forma intervendrá la 
administración estatal en este caso. 

El gobernador únicamente dijo que será 
respetuoso de las posturas que se puedan 
presentar por esta liberación de Bárcena, 

-

contra esta vinculación a proceso, sin em-

perdón. 
Es un amparo que se da, lo que hace un 

su momento es asumir la responsabilidad de 
lo que es ordenado por ello, sin embargo, 
estaremos muy atentos a que se pueda dar 
seguimiento a ello con mucha puntualidad, 
el proceso penal continúa contra los imputa-
dos, y en este caso es muy importante dejar 
con mucha claridad, que la aplicación de la 
Ley es sin distingo alguno, lo que buscamos 
es que sea justa siempre, que sea contra 
quien resulte responsable”, declaró. 

Este 21 de enero se dio a conocer la libera-
ción de Santiago Bárcena, quien había sido se-
ñalado como uno de los presuntos implicados 

El exdelegado quedó en libertad luego 
de que la Fiscalía General del Estado (FGE) 
informara que “no se presentaron pruebas 

El viernes 20 de enero, el Poder Judicial 
de la Federación (PJF) ordenó su liberación 
de manera inmediata.

Cabe mencionar que en agosto de 2022, 
al exfuncionario le fue concedido un ampa-

auto de vinculación a proceso que enfrentó 
cuando lo capturaron en junio de 2022. 

Su arresto ocurrió en la colonia Centro 
Histórico de la ciudad de Puebla, tras la 

-
didato del PRI a gobernador del mismo es-
tado, otro de los vinculados al feminicidio 

  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. No es válida la destitución 
-

-
paros al aire, pues le corresponde al Con-
greso determinar la situación de su cargo, 
además, no se encubrirá a nadie, advir-
tieron autoridades estatales. 

En conferencia de prensa, el secreta-
rio de Gobernación, Julio Huerta, explicó 

porque no estuvo presente el secretario 
de gobernación municipal, ni el alcalde 

de remoción será enviada al Congreso, 
este lunes 23 de enero, para que siga si 
curso correctamente. 

“La sesión de cabildo que se llevó a 
cabo, por presión de los ciudadanos de 

-
vo presente, ni el presidente municipal, ni 
el secretario del Ayuntamiento, carece de 

que el día de hoy (23 de enero) traerían 
esa alta de Cabildo y la presentarían en 
el Congreso, donde se dará el curso legal 
que corresponde”, dijo. 

Asimismo, dijo que el pasado 20 de ene-

donde se acordó la intervención de la Fisca-
lía General del Estado de Puebla (FGE), para 
hacer las indagatorias correspondientes. 

“Ya tuvimos una reunión, el pasado 
viernes 20, él está colaborando en la in-

General, cuestión que se corroboró con la 
Fiscalía, y a esperar a que se determine 
qué tipo de responsabilidades puede te-
ner el presidente municipal”, declaró. 

Por su parte, el gobernar, Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina dijo que tendrán 

-
cluyan las investigaciones, sin embargo, 
advirtió que no se va a encubrir a nadie, y 
cada funcionario público debe ser respon-
sable de sus acciones. 

“Tenemos que tener mucha responsa-
bilidad en nuestro comportamiento, pero 
también es muy importante hacer un lla-
mado a la ciudadanía, a que actuemos 
con mesura, si hay pruebas, si hay clari-
dad, se actuará con toda responsabilidad, 
y con todo lo que marca el peso de la Ley 
(...) este gobierno no encubre a nadie, 
que cada quien se haga responsable sus 
propias acciones”, declaró. 

Recordemos que, los hechos ocurrie-
ron el pasado 19 de enero, alrededor de 

las 12:00 horas, según padres de familia 

disparó contra la institución educativa. 
Supuestamente, el edil estaba alco-

que una ventana de la escuela primaria 
recibiera por lo menos siete impactos de 
bala. Mientras que, varios niños salieron 
llorando y otros quedaron ocultos entre 
las mesas. 

Por estos hechos, los ciudadanos exi-
gieron destituir al alcalde, y se convocó 
a una sesión de Cabildo por parte de los 
regidores, donde se acordó la renovación 

 SILVINO CUATE
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Morena tiene lo necesario para ganar 
en el 2024; no necesita “chapulines 
y tibios” del PRI: Alejandro Carvajal

Javier Casique 
pide al PRI lo tome 
en cuenta para las 
elecciones
Puebla, Pue. El diputado federal por el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Javier Casique Zarate pidió a su partido 

-
tas del proceso electoral del 2024 como 
candidato.

No obstante, el priista reconoció que 
su postulación a una candidatura de elec-

-

con el Partido Acción Nacional (PAN) y 
el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD).  

Destacó que él está más que puesto 
para ser tomado en cuenta por su partido 

-

Casique Zarate precisó que tiene claro 
que varias de las candidaturas a los di-

-
derá de las coaliciones o alianzas que se 

-
mos a estar trabajando muy juntos, quie-
ro ir en una boleta y dependerá de esta 
coalición dónde a qué hora y en que par-
te. Estamos haciendo las cosas bien, creo 

-

cuando las sesiones se retomen de forma 
presencial.

Previo a eso los diputados que forman 
parte del Grupo Parlamentario del PRI se 

-
do de sesiones.  AURELIA NAVARRO

ARMENTA LANZA INDIRECTA Y 
PIDE QUE NO HAYA FAVORITISMOS 
PARA ELEGIR CANDIDATO

PROTECCIÓN CIVIL DEL 
CONGRESO SE SUMA 
A LA VIGILANCIA DEL 
POPOCATÉPETL
Puebla, Pue. La diputada local por el 

-
cional (Morena), Tonantzin Fernández 

-

que se están realizando al volcán Po-
pocatépetl.

-
portamiento del coloso para que en 
caso necesario pueda coadyuvar en 
las tareas en favor de las familias que 
habitan en poblaciones cercanas al 
Popocatépetl.

Tonantzin Fernández enfatizó que 
de acuerdo a los reportes del Gobierno 
del Estado las rutas de evacuación que 
están en Paso de Cortés del municipio 
de San Nicolás de los Ranchos están 
siendo monitoreadas para corroborar 
si están en condiciones de ser utiliza-
das sin problema.

“Los trabajos de esta comisión están 

por los mismos servidores públicos de 

dijo. El volcán Popocatépetl se encuen-
tra en Semáforo Amarillo Fase 2 con un 

-
-

a corta distancia.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- El diputado federal, Alejan-
dro Carvajal estimó que Movimiento Re-

-
cional (PRI) para tener candidatos en el 
proceso electoral de 2024, porque el par-

Aunado a lo anterior, llamó a la mili-
tancia y simpatizantes de Morena a ce-

-
quierda que se dé a conocer a través de 
los cuadros que se han preparado bajo 
los ideales de la Cuarta Transformación.

debe trabajar en una coalición con los 
ciudadanos, no con aquellos personajes 

-
nan por abandonar su partido para su-

Por lo anterior, convocó a simpatizan-
tes, militantes y aspirantes a precandida-

alcaldía a tomar el Curso Básico de For-
mación Política que abrió Morena.

Indicó que a la par, él estará reali-
zando foros sobre los ideales y objetivos 

-
tas para atender las problemáticas que 
se tienen.

“El partido tiene que tomar esos cua-
-

cha, militancia y simpatizantes cerremos 

al Partido Acción Nacional (PAN) que es 
nuestro principal adversario. No necesi-

que ese tipo de personajes tibios se in-
volucran y quieran entrar. Que trabajen, 

Bajo ese contexto, Carvajal criticó 
-

can silla presidencial se estén enfocando 
-

do de lado la presentación de propuestas 
que ayuden a mejorar las condiciones 
del país.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Alejandro Armenta Mier 
sostuvo que confía en que el partido Mo-

-
na) no actué de forma tendenciosa fa-
voreciendo a cierto personaje para ser 

Puebla.

-
dor del proceso interno para ser el can-

En cuanto a su actuar, sostuvo que no 
-
-

cuentros donde se informa sobre temas 

promoción personalizada porque no se 
usa su foto como candidato.

Reiteró “nosotros en su momento va-

En términos demoscópicos y real vamos 

Del impulso que se vio al secretario 
-

mez, Armenta se limitó a mencionar que 
-

ta al barbosimo que está haciendo un 

Mencionó que hoy todos tienen dere-

-
za de que el partido Morena no actué 
de forma tendenciosa para favorecer a 
Huerta Gómez.  AURELIA NAVARRO

HOY TODOS TIENEN DERECHOS POLÍTICOS DE ASPIRAR A UN CARGO DE ELECCIÓN POPULAR POR ELLO HAY CONFIANZA DE QUE EL PARTIDO 
MORENA NO ACTUÉ DE FORMA TENDENCIOSA. FOTO: 
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Mauricio, acusado 
de abuso sexual de 
un niño en Libres

El imputado le realizaba 
tocamientos lascivos, siendo en 
marzo de 2022 la última ocasión 
que presuntamente violentó al 
menor de edad.

La Fiscalía General del Estado de Puebla 
cumplió orden de aprehensión y obtuvo 
posterior vinculación a proceso contra 
Mauricio N. de 42 años de edad, presunto 
responsable del delito de abuso sexual en 
agravio de un niño de 9 años.

De acuerdo con la denuncia, cuando 
la víctima acudía a la ferretería ubicada 
en la colonia El Progreso del municipio de 
Libres, el imputado le realizaba tocamien-
tos lascivos, siendo en marzo de 2022 la 
última ocasión que presuntamente vio-
lentó al menor de edad.

Con autorización judicial, el 10 de 
enero de 2023, elementos de la Agencia 
Estatal de Investigación dieron cumpli-
miento a la orden de aprehensión contra 
Mauricio N. 

Posteriormente en audiencia, la Fisca-
lía de Puebla presentó datos de prueba 
ante el Juez de Control mismo que dictó 
vinculación a proceso contra el imputado 
con la medida cautelar de prisión preven-

 REDACCIÓN

JORGE LUIS DISPARÓ CONTRA UN GRUPO DE 
AMIGOS EN CUYOACO; MURIÓ UNO DE ELLOS
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Ciudad Serdán, Pue. Al acudir a 
un apoyo elementos de Seguridad 
Pública del municipio de Chalchi-
comula de Sesma a la localidad de 
San Miguel Ocotenco fueron ataca-
dos a balazos.

El saldo del ataque fue de un 
elemento lesionado por arma de 
fuego.

Estos hechos fueron registrados 
minutos después de que se dieran 
un enfrentamiento en la localidad 
de San Francisco Independencia 
perteneciente al municipio de Tla-
chichuca.

Hasta el momento se desconoce 
si hay detenidos por este lamentable 
hecho de violencia.  LUZ MARIA ZAYAS

El saldo del ataque fue 
de un elemento lesionado 
por arma de fuego.

Por su posible responsabilidad en los de-
-

Puebla obtuvo la vinculación a proceso de 
Jorge Luis N.

El 17 de abril del 2022 en la localidad 
de Santiago Xonacatlán perteneciente 
al municipio de Cuyoaco, tras una dis-
cusión, el imputado disparó contra un 
grupo de amigos entre los que se en-
contraban las víctimas, siendo una per-

sona adulta y un menor de 16 años.
Por las lesiones, ambos fueron trasla-

dados a un hospital, sin embargo, el hom-
bre perdió la vida.

Los datos de prueba que aportó la 
Fiscalía de Puebla en audiencia fueron 
analizados por el Juez de Control quien 
determinó dictar auto de vinculación a 
proceso contra Jorge Luis N. e imponerle 
la medida cautelar de prisión preventiva 

 REDACCIÓN
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Investigadoras obtienen 
polen de una flor de 40 

millones de años

Cuando pensamos en fósiles, lo que visualiza-
mos son los huesos fuertes y resistentes de 
los dinosaurios o, tal vez, las conchas duras 

-

-

en ámbar son más raras que las inclusiones anima-

-

-

-

cada nuevo espécimen, como este, expande nuestros 

LA AMBARIZACIÓN

-

obstante, sabemos que hay varios factores que son 

—no todas las resinas se convierten en ámbar—, la 

El ámbar se inicia como una resina que mana de 

Durante las primeras etapas del proceso de am-

para evitar que los microbios puedan descomponer 

-
ceso porque, dependiendo de sus propiedades, ac-

El espécimen de ámbar en cuestión fue descrito 

-

-

CON UN DIÁMETRO DE 2.5 
CENTÍMETROS, SE TRATA DE LA 

FLOR ATRAPADA EN ÁMBAR MÁS 
GRANDE DEL MUNDO. LA MAYOR 
PARTE DE LOS FÓSILES FLORALES 

MIDE UN CENTÍMETRO 
BY PANDORA DEWAN / NEWSWEEK INTERNACIONALBY PANDORA DEWAN / NEWSWEEK INTERNACIONAL
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EXTRAORDINARIA 
CONSERVACIÓN DE LA FLOR

-
lla Sadowski.

-

-

-

-

-

-

-

-

-

-

-

SABER MÁS SOBRE LOS BOSQUES
-

-
-

-

-

-
-

-

-

N

El ámbar se inicia 
como una resina que 

mana de la corteza 
de los árboles y actúa 

como sellador de las 
grietas abiertas en el 

tronco y las ramas. 
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SERGIO VILLARREAL BARRAGÁN, ALIAS “EL GRANDE”, 
LUGARTENIENTE DE LOS BELTRÁN LEYVA, 

FUE EL PRIMER TESTIGO EN HABLAR EN EL JUICIO QUE 
SE LE SIGUE A GENARO GARCÍA LUNA EN EU.

POR: AFP Y REDACCIÓN

Sergio Villarreal Barragán, alias 
“El Grande”, lugarteniente de los 
Beltrán Leyva, dijo en el juicio en 
contra de Genaro García Luna que 

vio al exsecretario de Seguridad en varias 
reuniones para pagar sobornos del Cártel 
de Sinaloa.

Villarreal Barragán se presentó como el 
primer testigo para habla en el juicio en 
contra del exsecretario de Seguridad del 
expresidente Felipe Calderón, acusado de 

acuerdo con el reporte de periodistas pre-
sentes en el juicio.

Genaro García Luna es el primer exfun-
cionario de alto rango que comparece en 
una corte estadounidense.

Quien conduce el proceso contra el 

drogas” es el juez Brian Cogan, el mismo 
que en 2019 condenó a cadena perpetua 

-
mán, líder del Cártel de Sinaloa.

El exsecretario de Seguridad, Genaro 
García Luna, escuchó este lunes los ale-
gatos del gobierno estadounidense que 
lo acusa de haber “traicionado” a su país 

delito por los que se enfrenta a la cade-
na perpetua, mientras su defensa ase-
guró que el caso se basa en “cimientos 
inestables”.

Acusado de cinco cargos, entre ellos 

mexicano llegó a la sala del juicio con 
semblante relajado, llevándose la mano al 
corazón en varias ocasiones, y los brazos 
cruzados al tiempo que enviaba besos a su 
esposa e hija, presentes en la audiencia 
que preside el juez Brian Cogan.

Antes de empezar, se fundió en un 
abrazo con los miembros de su defensa, 
dirigida por el abogado César de Castro.

Tras un largo discurso del juez al jura-
do sobre lo que debe hacer y cómo debe 
comportarse a lo largo de las 8 semanas 
que se prevé que dure el juicio, la acu-
sación presentó sus alegatos contra el ar-
quitecto de la guerra que el ejecutivo de 
Felipe Calderón (2006-2011) lanzó contra 
el crimen organizado. 

“El acusado tomó millones de dólares 
en sobornos una y otra vez” del cartel de 

-
do, juzgado y condenado a cadena perpet-
ua por el mismo juez que instruye el caso 

que recordó que “nadie está por encima 
de la ley”.

-
rector de la Agencia Federal de Investi-
gación (AFI) entre 2001 y 2005 y secre-

ayudó al cartel de Sinaloa a introducir 53 
toneladas de cocaína a Estados Unidos, 
convirtiéndose en un “miembro” más de 
la conspiración.

NO HAY PRUEBA DE ACUSACIONES, 
REVIRA DEFENSA DE GARCÍA LUNA
La defensa alega que no hay “dinero, ni 
fotos, ni videos, ni grabaciones, ni textos, 



MARTES.24.01.2023             @diariopuntual       www.diariopuntual.com ANIMAL POLITICO 15

ni pruebas” de estas acusaciones.
Este caso está basado en “cimientos inestables”, aseguró De 

se instaló a vivir en Estados Unidos cuando salió del gobierno 
mexicano en 2012 y cuya ciudadanía solicitó en 2018.

“Cantidad no es calidad”, dijo el abogado defensor al jurado 
y cuando “no tienes calidad abrumas con cantidad”, arremetió.

“Los testigos del gobierno son víctimas de la guerra al nar-

dos pájaros de un tiro: reducir su condena y vengarse de la per-

El nombre de García Luna surgió en el juicio al Chapo en el 
que uno de los testigos contó que le había entregado maletas con 
millones de dólares en sobornos entre 2005 y 2007.
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